

Productividad de trabajadores mexicanos decrece en el 2T15 (El Financiero 14/09/15)

Productividad de trabajadores mexicanos decrece en el 2T15 (El Financiero 14/09/15) Thamara Martínez El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en las horas trabajadas reportó un descenso de 0.3 por ciento en el segundo trimestre de 2015, en comparación con el periodo de un año atrás. De acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), ésta figura como la primera caída del indicador en año y medio, desde el cuarto trimestre de 2013. Por grados grupos de actividad, se da cuenta de que tanto las actividades primarias como las del sector secundario, registraron bajas en el índice, siendo el sector servicios el único en registrar avances a este respecto. Las actividades agropecuarias reportaron una caída en su productividad de 0.7 por ciento anual, que además de ser la primera en 7 trimestres, destaca como la mayor baja en poco más de dos años. Por su parte el sector industrial de la economía logro acumular 3 años de descensos consecutivos en la medición de su productividad laboral, al tiempo que la caída de 3.9 por ciento en el trimestre es la de mayor cuantía desde el primer trimestre de 2009, es decir, casi siete años. Empero, el desempeño laboral del sector servicios destacó por haber registrado un incremento de 0.9 por ciento en el comparativo anual del IGPLE, que, además, resalta como el incremento de menor valor para el sector en cerca de tres años. Atendiendo al desempeño de algunos subsectores, se observa que la productividad de las empresas constructoras en el segundo cuarto del año se incrementó 1.5 por ciento anualmente, el avance más discreto para la rama en 11 trimestres. De igual forma, el costo unitario de la mano de obra aumentó 1.6 por ciento, la primera variación positiva luego de cinco trimestres de retrocesos. Los establecimientos comerciales de ventas al menudeo describieron un acrecentamiento en su productividad de 1.5 por ciento, mientras que el costo unitario de la mano de obra ocupada en el sector adicionó 3.5 por ciento en el comparativo anual. El renglón de los servicios privados no financieros fue el que avanzó de manera más importante, 4.8 por ciento respecto a 2014. Sin embargo, el costo unitario de la mano de obra ocupada en el sector decayó 2.7 por ciento, logrando hilar dos trimestres en terreno negativo. De igual forma, el indicador de productividad correspondiente al sector manufacturero retrocedió 0.9 por ciento, la mayor baja para la industria en seis años. No obstante, el costo unitario de la mano de obra registró el primer incremento, de 1.7 por ciento, luego de un año de bajas consecutivas.